

阿知和が丘

校訓

ゆたかな ことば
あかるい 心
たくましい からだ

愛知県岡崎聾学校

〒444-2111 岡崎市西阿知和町字御用田 1-23

TEL 0564-45-2830 FAX 0564-45-6248 <http://www.okazaki-sd.aichi-c.ed.jp/>



令和二年度の修了、卒業を祝して
校長 鹿嶋 浩

幼稚部五歳のみなさん修了、そして、小学部六年・中学部三年・高等部三年の皆さん卒業おめでとうございます。

さて、令和二年度は、新型コロナウイルス感染症により新しい様式での学校生活を余儀なくされました。私たちは、新型コロナウイルスという未知の感染症に対して、検温、マスク着用、手指消毒等を毎日、家庭や学校で行ってきました。冬の寒い日でも、冷たい水で手を一所懸命に洗う幼稚部のみなさん。外から風が入る教室で衣服で体温調整して勉強する小学部の皆さん。大好きな部活動の大会が中止となる中で一所懸命練習をした中学部・高等部の皆さん。みなさんは、コロナ禍の中で自分のできることを毎日粛々と行いました。また、マスクや消毒液の寄付等、多くの方に手助けをいただいた事。毎日送迎等をしてくださった保護様のご協力。教室等の消毒を毎日する先生方の頑張り等。どれも一つ欠けても私たちの「今」はなかったのではないのでしょうか。

私たちは、今年、かけがえのない経験をしたのです。未知の厄災が生じて、自らができることを粛々と行う大切さを学んだのです。そして、何より「当たり前」の日常の尊さと多くの人の優しさを知ったのです。みなさんの前途は決して平坦ではないでしょう。しかし、何が起ころうとも、自分を信じる勇気を持ち、また、周りの方々の温かさや思いやりを信じて、自らの人生を自分らしく生きていってください。岡崎聾学校はいつまでもみなさんを応援しています。



祝 修了・卒業
PTA会長 水野 由美子

幼稚部修了、小学部・中学部・高等部卒業おめでとうございます。

今年度は、コロナ禍という大変な世の中でしたが、まず、本日まで皆様と乗り越えることができました。臨時休校期間中に得たのは、人と会うことがあたり前でないこと。友達や時間の大切さ！反面、家族と過ごす時間が増え、より強固な絆ができたこと。先生方も、子どもたちとの再会を思い描きながら学校再開に向けて取り組んでくれたこと。この一年は貴重で大切なものになりました。これがあったからこそ、子どもたちが立派に成長した姿を見ると頼もしい限りです。これもひとえに勉強に部活動に達成感と挫折感を味わいながら、皆さん自身が学び得た努力の賜物と確信しています。そして、ご家族や先生方は、もちろん、多くの先輩、後輩、友達との交流から得た優しさ、温かさによって育まれてきたものだと思います。私もPTA活動を通して皆さんと関わりがもてたことで、本当にいい思い出となりました。

さて、今の皆さんの心の中には、卒業を迎えたワクワク感、友達と離れてしまう寂しさ、そんな気持ちが入り混じっているのではないのでしょうか？それぞれが進学、就職と別々の道を進んでいくことになりましたが、次の世代を担う皆さんの可能性に期待しています。保護者の皆様の温かい御支援と御理解に感謝を込めて、お礼の言葉とさせていただきます。



ようちぶ しゅうりょう おめでとう!

幼稚部



おおきくなったろ…

ほしくみ

おちあい こうき

しんかんせんの うんてんしに
なりたいな。

かとう りくと

ぎょうざやさんに なりたいな。

ながた りこ

ネイリストに なりたいな。

やまだ あきと

しょうぼうしに なりたいな。

つきぐみ

あおやま りょうた

しょうぼうしに なりたいな。

いしだ れお

ダンサーに なりたいな。

てしま るか

メイクさんに なりたいな。

ひらの ゆな

びょうしに なりたいな。



おいわいの ついば

しゅうりょう おめでとう!

幼稚部主事 伊藤 光子

ねんしょうさんや ねんちゅうさんに
やさしく できたね。みんなの こころは
ぴかぴか かがやいて います。

これからも たくさんの ひとと
たくさん おはなして もっと
こころを ぴかぴかに して いこうね。

もうすぐ りっぱな いちねんせい!

ほし組担任 原 和太

はれのひも あめのひも げんきに
かよいましたね。こつで すごした
たくさんの おもいでと 8にんの
ともだちのことを わすれないで
ください。しゅうりょう おめでとう!

しゅうりょう おめでとう!

つき組担任 霜田 悠史

みなさんとは 2ねんかん、たくさん
あそんで、たくさん おはなして、
たくさん わらいましたね。

1ねんせいになっても、えがお
いっぱい みなさんで いてください。



小学部



小学部主事 加藤 亜紀子

小学部六年間で心も体も本当に大きく成長したみなさん、卒業おめでとう。コロナ禍で身に付けたあきらめない心とプラス思考で自分の夢に向かってがんばってください。

六年一組担任 藪押 奈穂美

小学部での、いろいろな経験の積み重ねが、みなさんの心と体を強くしてくれましたね。中学部でも、何事にもあきらめず、挑戦し続けてください。応援しています。

六年二組担任 今村 直美

友達と仲良く過ごし、勉強も運動もがんばりましたね。できることが増えましたね。これからも持ち前の笑顔を忘れず、一歩ずつ前に進んでください。

六年三組担任 近藤 友樹

卒業おめでとうございます。どんな経験もみなさんの成長の栄養となります。中学部でもたくさんの栄養をたくわえて、大きく成長してくださいね。活躍を楽しみにしています。

〇六年生へのインタビュー

①小学部六年間の一番の思い出

②中学部に向けての抱負

六年一組 安藤 琥大

- ① 修学旅行で竹島水族館やオレンジパークに行きました。たくさんお土産を買いました。
- ② 卓球部に入ります。たくさん勝てるように練習をがんばります。

六年一組 加藤 稜也

- ① 修学旅行で行ったラグナシアでいろいろなアトラクションに乗ったことが楽しかったです。
- ② 絵をたくさん描いて、みんなに見てもらったり、新聞を毎日読んで勉強したりしたいです。

六年一組 ラゴ ムユミ フェリシタス

- ① ランニングタイムでがんばって走りました。6年生になって目標達成できました。
- ② 部活動ががんばりたいです。バレーボール部で選手になって大会に出たいです。

六年二組 青山 智大

- ① チャレンジ部で、みんなと和太鼓の演奏ができて、楽しかったです。
- ② 和太鼓部でがんばりたいです。

六年二組 ヒュン ハタム ドアン

- ① 修学旅行で竹島水族館に行き、たくさんの魚やアシカショーを見るのができて、楽しかったです。
- ② 新しい友達や先生との出会いが楽しみです。



六年三組 今田 蓮心

- ① 修学旅行で大好きなジェットコースターに乗れてうれしかったです。友達と過ごした一泊二日はいい思い出です。
- ② たくさん勉強をして試験でよい点数を取り、姉をびっくりさせたいです。

六年三組 内田 晴琉

- ① 修学旅行で、ジェットコースターに友達と一緒に乗れたのがとても楽しかったです。お昼ご飯に食べた海鮮丼がとてもおいしかったです。
- ② 毎日勉強を一時間半以上することです。宿題をやって終わりでではなく、それ以上がんばりたいです。

六年三組 加藤 愛華

- ① 修学旅行で蒲郡市に行ったことです。コロナの影響で、行先が変わって少し残念でしたが、私たちだけの特別な修学旅行ということであれしかったです。友達とした初めての枕投げが心にずっと残っています。
- ② テストをがんばります。勉強が苦手なので少し不安ですが、追試がないようにがんばりたいです。

中学部

中学部主事 柴田 芳宏

はばたけ、未来へ！

皆さんは三年間のさまざまな経験を通して、たくましく立派に成長しました。今年度はコロナ禍の中、中学部のリーダーとして後輩に優しく教える姿が印象的でした。四月からは高校生として、自分の夢に向かって、挑戦してください。「やるときはやる！」

三年一組担任 大塚あけみ

卒業おめでとうございます。

一年間、皆さんが将来への不安で悩みながらも、一生懸命取り組む姿を見てきました。その努力が実を結び、さらなる未来へ進む日が来たことを、とても嬉しく思います。

三年二組担任 辻村 麻里

入学当初はキョロキョロしていた皆さんも、今では何でも任せられるようになりました。安心して中学部を送り出せます。さらに、飛躍した姿を見せてください。卒業おめでとうございます。

三年一組 飯海柚珠

中学部の一番の思い出は一年生のときに行った岩津中学校とのマラソン大会です。初めて学校の外を走ったときは、とても苦しく、遠い道のりでした。でも、走りきることができました。

三年二組 佐野 陽

中学部の一番の思い出は、修学旅行です。志摩スペイン村でみんなと一緒にジェットコースターに乗ったり、楽しく会話したりしたことが嬉しかったです。最高でした！

三年二組 澤 寿史

一番の思い出は、二年生のときの野外活動です。田中先生が織姫になって、キャンドルサービスに来てくれました。そのときの劇がとても面白くて大笑いしたことが忘れられません。

卒業おめでとう！

中学部卒業生6名に聞いた

「中学部最高の思い出は？」



三年二組 鶴田和佳

修学旅行が一番の思い出です。普段の学校生活よりも皆とたくさん話すことができました。おかげで、以前よりも絆を深めることができました。

三年二組 村井颯斗

最高だったのは、修学旅行です。スペイン村に行って、皆でいろいろな乗り物に乗って遊びました。フラフラになりましたが、とても楽しかったです。

三年二組 吉田樹里

一番の思い出は、修学旅行です。松阪牛などの美味しいご飯を食べたり、友達と一緒におかげ横丁で買い物をしたりして、絆を深めることができました。



高等部

高等部主事 鈴木さつき

御卒業おめでとうございます。
 御卒業おめでとうございます。
 として、保護者の皆様も聾学校卒業おめでとうございます。

お母さんに愛おしそうに抱かれ
 て門をたたいたこの岡崎聾学校を
 いよいよ巣立つ日がやってしまし
 た。今日までの学校生活で学ん
 できたことは、これから挑戦する新
 たな社会生活でも必ず自信となり
 人生を切り拓いていけると確信し
 ています。

これからもSTEP UPを
 いろいろなことに挑戦し
 夢を叶えましょう。



三年一組担任 菅沼雅子
 卒業おめでとうございます。

長年通った岡聾を旅立つ時がや
 ってきました。新しい世界でさま
 ざまな困難に出会うかもしれませ
 んが、あきらめず、自分を信じて乗
 り越えてください。

新たな目標に向けて、皆さんの
 努力が結実することを遠くから応
 援しています。

三年二組担任 橋本佳世

卒業おめでとうございます。未
 来は自分の手で創るもの。あなた
 の頑張り次第でいくらでも変える
 ことができます。どうか、夢を叶え
 るための努力を惜しまないでくだ
 さい。

「未来永劫の友情を糧に、
 進歩し、翔破せよ！」

三年副担任 永井直美

御卒業おめでとうございます。
 社会人には、健康管理、コミュニ
 ケーション力、そして、何事からで
 も学ぼうとする気持ちが大切です。
 できることには笑顔で精一杯取り
 組み、周りから学ぶ姿勢でがんば
 っていきましょう。

三年副担任 水鳥竜星

とうとうこの日がやってしまし
 たね。あなたたちの新たな門出を
 見送ることができる嬉しさと、あ
 なたたちが旅立ってしまう寂しさ
 で胸がいっぱいです。このコロナ
 禍の中、全員が卒業することがで
 きて本当によかったです。

ありがとう、またね。

三年一組 岩木 香帆

高等部三年間は、勉強、部活動、
 行事などで後輩のみんなと一緒に
 過ごせてうれしかったです。あり
 がとうございました。私を手伝っ
 てくれた家族のみんな、笑顔で挨
 拶をしてくれた先生方、ありがと
 うございました。卒業後は仕事を
 がんばります。

三年二組 飯海 綾汰

僕は十八年間岡崎聾学校に通い
 ました。今までいろいろ迷惑を掛
 けてきましたが、そのつど助けて
 くださり、支えてくださってあり
 がとうございました。ついに卒業
 するときが来ました。ここまで来
 られたのは先生方や両親のおかげ
 です。本当にありがとうございます。
 した。

三年二組 大橋 祐樹

私は一八年間聴こえない世界に
 いました。中学部の卒業とは違い、
 今回は本当に岡崎聾学校から旅立
 ちます。これまでたくさんの先生
 方や友達に出会うことができました。
 将来、一回り大きくなった自分
 を先生方に見せに来ます。

三年二組 杉森 心

高校生活三年間は本当にあつと
 いう間でした。もう卒業だと思っ
 ととても寂しく思います。四月か
 らは社会人としての自覚をもち、
 困難なことも乗り越え頑張ってい
 きます。三年間ありがとうございました。

三年二組 三木 竜太

私は三年間、岡崎聾学校で勉強
 と部活動を頑張りました。入社試
 験に向けて国語、数学を頑張った
 こと、全国陸上競技大会出場を目
 標に練習を頑張ったこと、全てが
 よい思い出です。本当にありがと
 うございました。



壁というのは、
 できる人にしかやっこない。
 昨日の自分を超えていけ!

寄宿舎より

卒業生の皆さん、ご卒業おめでとうございます。寄宿舎で過ごした日々を振り返った時に、仲間とのかけがえのない時間だったと感じられると幸いです。

〔三木竜太君〕会長としてみんなに慕われていましたね。和やかな雰囲気にしてくれてありがとうございます。

〔岩木香帆さん〕いつも笑顔で丁寧にあいさつできていました。新しい女子舎生にいろいろ教えてくれましたね。ありがとうございます。

〔澤寿史君〕いつも周囲の様子を気に掛けながら生活できました。時々みせるお茶目な姿は素敵でした。一年間ありがとうございます。

〔村井颯斗君〕元気に友達や先生と関わり、寄宿舎を明るくしてくれましたね。一年間ありがとうございます。

〔吉田樹里さん〕朝食の配膳の時に自ら気付いて手伝ってくれました。なかなかできませんよ。一年間ありがとうございます。

それぞれ新たな場所で、皆さんの素敵なところが発揮されることを願っています。これからも応援しています。



高等部卒業後の進路

高等部卒業生は、それぞれの夢の実現に向けて学習や実習に取り組んできました。特に実習では、周りの方と自分からコミュニケーションをとりながら集中して作業ができるなど、よい評価をいただき、後輩の二本となりました。また、入社や入試に向けての面接練習などにも一生懸命取り組んできました。その結果、入社選考試験等で実力を発揮することができました。保護者の皆様には、進路に関わる相談や手続き等で温かい御支援と御協力をいただき、ありがとうございます。今後も、見守り、応援をよろしく願います。新しい環境でも、さらなる飛躍を期待しています。

【福祉的就労】

けやきワークス（就労移行支援）

【就職】

トヨタ車体株式会社

岡崎市役所

PTA活動に参加して

小学部保護者 青山 京子

副会長としてPTA活動に参加させていただきました。例年とは違う「コロナ禍」という状況の中でしたが、皆様のご協力もあり、一年を無事終えることができました。ありがとうございました。

中学部保護者 澤 智美

副会長としてこの一年とてもよい経験をさせていただきました。子どもたちの事を第一に考え、よりよい学校にするためには、PTAの活発な活動がとても大切なのだと分かりました。今後でもできるかぎり協力していきたいと思えます。ありがとうございます。

高等部保護者 三輪 直明

今年度は新型コロナウイルス感染症の対応により、行事の中止、変更がありました。皆様のご協力により無事にPTA活動を実施することができました。今後も微力ながらPTA活動に協力していきたいと思えます。一年間ありがとうございます。

輝くチャレンジの成果

☆実用数学技能検定

【2級】

高二 大参 友葵

【準2級】

高三 大橋 祐樹

☆特別支援教育推進連盟賞

高三 三木 竜太

中三 飯海 柚珠

小六 内田 晴琉

☆読書感想文愛知県コンクール

【愛知県知事賞】 中二 尾崎ちはる

【教育委員会賞】 小六 加藤愛華

【学校図書館研究会賞】

小一 木村幸太郎

☆産業教育振興中央会賞

高三 杉森 心

☆愛知県産業教育振興会賞

高三 三木 竜太

☆全国聾学校体育賞会 体育賞

高三 大橋 祐樹

中三 村井 颯斗

☆キラキラつとアートコンクール

【優秀賞】 小四 平井 月愛

☆歯と口の健康に関する図画・ポスター

【入賞】 小一 海野 幸虎

☆岡豊賞

【皆勤賞（三年間）】

高三 三木 竜太

高三 岩木 香帆

中三 澤 寿史

小六 ラゴ・マユミ・フェリシタス